
Compte-rendu la réunion du conseil de quartier Croix-Rousse Ouest du lundi 

16 septembre 

Présents : Elisabeth Blachère, Anne Barbier, Pascal Bœuf, Josiane Massacrier, 

Edith Cornet, Christiane Rouvière, Marthe Kelber, Justine Nahon, Dominique 

Gilles, Marie-Georges Roux-Gilly, Mireille Murard, Simon Kedgley, Samuel 

Mecklenburg,  Gabriel Sampaio 

Absents excusés : Gilles Thomas, Jacques Beaumont, Sabrina Meyer, Micheline 

Firka, Stéphanie Marchand-Valat, le centre social Pernon. 

1- La commission inter conseils de quartiers Handicap

Justine rappelle l’organisation par la commission de la journée du

23 novembre « Sport et Handicap » à la Maison des Associations.

Le matin sera consacré à des rencontres avec des clubs de sport

susceptibles d’intégrer des personnes - en particulier des enfants et des

jeunes-  en situation de handicap dans leurs activités sportives.

Justine a rencontré de nombreux clubs sportifs lors de la journée du

Forum des associations et plusieurs sont partants pour ouvrir leurs cours

à ces personnes.

On est en attente de la possibilité d’utiliser le gymnase de l’Ecole Cornier

qui jouxte la Maison des Associations.

L’après-midi sera consacrée à un goûter suivi d’un spectacle donné à

17h30 par la Cie de théâtre Le voyageurs debout, intitulé « Samuel ».

La proposition de  financement de la journée et du spectacle à hauteur

de 1500 euros, sur le budget inter- conseils de quartiers, est approuvée

par le conseil.

Pour rappel, ce budget qui concerne les actions communes aux conseils

de quartier présentera donc, après cette dépense de 1500 euros, un

solde de 1095 euros sur 3200 alloués.

2- Ensemble en décembre

Il s’agit de la  3ème édition de cet événement pour l’animation de la

Croix-Rousse pendant le mois de décembre en dehors des 4 jours du 8

décembre.

Samuel nous indique que cette année la Fête des Lumières monte sur la

colline de la Croix-Rousse après avoir été empêchée pour des raisons de

sécurité. Il y aura donc une grosse installation sur la place du Gros caillou



le 8 décembre, à partir de l’enregistrement des paroles des gens du 

quartier. 

De nombreux acteurs du quartier participeront : les centres sociaux, les 

écoles, les mineurs isolés, le café Daddy…Et le chœur Oratorio de Lyon. 

Concernant l’ouest, nous participerons comme l’année dernière à 

l’opération solidaire  « Boite à dons » en relation avec le centre social 

Pernon, les restos du cœur, le conseil de quartier Est et la Croix-Rousse 

n’est pas à vendre. 

On souhaiterait également organiser un moment festif pour les habitants 

avec du vin chaud dans la tradition du 8 décembre, peut-être à la maison 

Baillieu. Un budget de 150 euros avait été validé pour cette 

manifestation, lors du budget prévisionnel 2024. (Il restera alors 400 

euros sur notre budget propre, à dépenser avant la fin novembre…) 

Depuis notre réunion, l’association Funibus a confirmé l’organisation de 

cet événement à la Maison Baillieu dehors/dedans : le vendredi 6 

décembre, à partir de 17h30 : vin chaud, lumière et ambiance musicale 

avec une fanfare. Cette soirée sera également consacrée au recueil des 

« boites à dons ».   

Dominique nous informe de la tenue très prochaine d’une réunion avec 

La Croix-Rousse n’est pas à vendre à laquelle elle participera ainsi 

qu’Edith et Pascal afin d’organiser un spectacle à partir de saynètes 

tirées des Petites Histoires de la Croix-Rousse. 

Il conviendra de faire appel à des talents/ habitants  pour jouer ces 

saynètes. 

Ceci aura lieu également en décembre. 

L’organiser une seconde fois à la maison Baillieu est envisagé mais cela 

ne concernera pas la soirée du 6 décembre.   

 

3- Les mobilités 

Elodie Trias, 1ère adjointe à la mairie du 4, nous a confirmé que, suite à un 

travail mené avec le Sytral, des projets concernant les transports en 

commun vont se mettre en place : outre le C18 articulé, la fréquence 

horaire du S4 serait augmentée et une circulation dans les 2 sens 

envisagée rue Philippe de Lassalle !!(Ce dernier point ne correspond pas 

tout à fait  à notre demande …) l’amplitude horaire du 2 serait 

augmentée en soirée. 

Elle doit revenir vers nous pour davantage de précisions. 

Une affaire à suivre donc ! 



 

4- Une intervention de Samuel 

Les anciens logements de fonction de l’Ecole Lafontaine situés rue 

Dangon, promis à la destruction, seront finalement conservés à la 

demande des Bâtiments de France ! 

On rappelle que ces logements sont protégés par des filets actuellement. 

 

Ces locaux ne sont pas aux normes pour l’habitation (accueil de réfugiés 

ou autres) ni pour recevoir du public. Mais il y a du chauffage et des 

doubles vitrages 

Samuel propose d’y installer des espaces d’ateliers occupés à l’année par  

des artistes qui en manquent beaucoup en centre-ville. Les normes sont 

plus légères pour des espaces de travail. 

Ce projet doit être discuté avec les services de Coopération Culturelle, la 

Direction de l’Ecole, le Centre social, les Services techniques et de 

l’Immobilier de la Ville. 

Anne souhaiterait que ces ateliers soient également ouverts pour les 

artistes amateurs de proximité, et que des échanges soient facilités. 

Gabriel pense qu’un tel dispositif participerait à la vie et à l’animation du 

quartier et de ses commerces. 

Il faudrait travailler à la rédaction d’une convention et s’intéresser aux 

contreparties données par les artistes en termes d’animations par 

exemple. Une association devrait gérer ce lieu. 

A ce propos Justine rappelle que les artistes ne sont pas des bénévoles et 

que ce type d’activités doit être rémunéré. 

On rappelle que local de l’ancienne agence SNCF occupé par des artistes 

ne donne pas beaucoup satisfaction aux habitants. 

Justement là, il n’y a pas de convention signée avec la Mairie et chacun 

fait ce qu’il veut nous dit Samuel. 

Enfin Edith évoque la question de l’absence de grandes salles de 

réunions dans le quartier. 

Ce projet d’ateliers d’artistes n’est pas certain d’aboutir mais Samuel 

souhaite avoir notre avis : 

10 voix favorables au projet 

3 abstentions. 

 

 

 



5- Questions diverses : 

- On note une aggravation de l’ambiance dans le quartier : rassemblements 

très nombreux et assez effrayants de jeunes devant la poste. Ils viennent 

du quartier et d’ailleurs. 

Des rodéos toutes les nuits rue Bony. 

Et enfin nous avons appris qu’une  fusillade a eu lieu dans un immeuble 

de la Vieille Croix-Rousse donnant sur la Rue Henon : aucun blessé mais 

des impacts de balles… 

Une réunion du Collectif Pernon Apaisé s’impose en cette rentrée. On 

avait d’ailleurs prévu de la faire à la Maison Baillieu.  

 

- Lundi 23 septembre à 18H30 a lieu une réunion en Mairie du 4 à 18h30 

concernant le lancement de la deuxième édition du Budget Participatif. 

On reviendra sur le sujet après cette réunion. 

 

Prochaine réunion : lundi 21 octobre à 19h au Centre social Pernon 

 


